

Lundi 10 novembre

Début de la compétition pour le Scrabble roannais

Ce samedi, le club du Scrabble en Roannais a accueilli le premier tour de qualification pour le championnat de France, au siège de l'association rue Augagneur. Vingt-cinq joueurs venant de Tarare, Renaison et Roanne se sont affrontés lors de deux parties pré-tirées par la Fédération Française de Scrabble, sous les yeux des deux arbitres officiels. C'est au niveau national que la sélection pour les prochaines phases de la compétition se fait : la première moitié des joueurs du classement est qualifiée pour le deuxième tour. Ainsi, Christiane Bardin (du club de Tarare), Chantal Cottenot (Tarare) et Claudette Oblette (Renaison), ayant fini sur le podium, peuvent espérer aller loin dans la compétition. L'année dernière, trois joueurs du club s'étaient qualifiés pour les phases finales du championnat.

Mardi 18 novembre

Unieux – Installation réussie pour le club de Scrabble

Ce week-end s'est tenue la première assemblée générale d'Unieux Molière Scrabble dans les locaux de la salle de la Croix-de-Marlet (ancienne école), où le club se réunit chaque semaine.

Ce club est l'ancien Molière Scrabble, qui a été transféré cette année à Unieux après 10 ans à Roche-la-Molière.

Vingt-cinq passionnés s'affrontent régulièrement et presque tous étaient présents à l'assemblée générale. À cette occasion, le président a fait état de l'excellent départ du club, et souligné que l'objectif premier est l'initiation des débutants, qui sont cette saison au nombre de 11. Il a donc insisté sur le fait qu'il « ne faut pas hésiter à venir s'essayer au scrabble duplicate, l'activité pouvant être commencée à tout moment de la saison ».

Pour tous les niveaux

Le club compte « également, parmi ses membres, plusieurs joueurs très bien classés au palmarès national. Ceux-ci se mettent donc au service des débutants pour leur apprendre la technique de la grille », a ajouté le président. Il a rappelé le « très bon bilan de la saison dernière avec plusieurs podiums des joueurs de Molière Scrabble dans les différents tournois régionaux et nationaux ».

Il ne faut pas oublier non plus les sorties conviviales telles que restaurants ou marches prévues entre les membres, dont l'entente est manifeste.



Dimanche 14 décembre

Recette du tournoi de Scrabble reversée au Téléthon

Comme chaque année, la présidente, Jeannine Velay, organise un tournoi en duplicate, attributif de points pour le championnat de France.

La particularité est que les participations sont reversées au Téléthon, une décision du club local.

Samedi, les 36 personnes venues aiguïser leurs neurones ont aussi participé à une tombola joliment dotée, ce qui a permis de réunir 580 €.

Prochain tournoi de Scrabble le 10 janvier (contact Mme Velay 04 77 94 88 35).

Le Téléthon se terminera samedi prochain avec le gala de boxe thaï.

Lundi 15 décembre

Scrabble « en roannais » joue et reverse 570€ au Téléthon

Samedi après-midi, trente « scrabbleurs » ont disputé une partie en duplicate qui a rapporté la somme de 570 euros pour le Téléthon. L'assemblée s'est ensuite réunie autour des personnes nées en « 0 » ou « 5 » pour leur souhaiter un joyeux anniversaire. Le bureau de « Scrabble en Roannais » : Martine Sivignon (présidente), Geneviève Thorat (secrétaire), Sylvie Le Floch (trésorière). Chaque lundi, à 14 h 15, et les 2^e et 4^e mardis du mois, à 20 h, les adeptes du scrabble se retrouvent à l'ancienne école Salengro, rue Augagneur.

Vendredi 19 décembre

Phase de Championnat de France organisée par le club local

Le club d'Unieux Molière Scrabble a ouvert un centre à Roche-la-Molière, pour l'organisation de la phase 2 du championnat de France de Scrabble duplicate, disputée dans toute la France avec 5 000 participants au total.

Dans l'Ondaine, 97 joueurs de toute la région de Saint-Etienne sont venus, mercredi, disputer les trois parties en duplicate ; une formule où tout le monde a les mêmes lettres et doit chercher la meilleure solution à chaque coup.

La compétition a été ouverte aux joueurs qualifiés par la phase 1 et aux Scrabbleurs de 4e et 3e séries nationales qui entraînent en lice. Les trois premiers joueurs sur le centre d'Unieux ont été Roger Martinet, du club de Saint-Etienne 2, Jean-Yves Chassagneux, du club local et Jacqueline Boiron, inscrite également à Unieux.

De ce club se sont aussi qualifiées Marie-Françoise Bonneval et Gabrielle Brun, nouvellement licenciées.

Les mêmes lettres pour la meilleure solution

Il faut aussi dire que le club d'Unieux est en plein développement, avec de nombreux nouveaux inscrits cette année et encore des places disponibles. Ce championnat duplicate se poursuivra le 25 janvier 2015 à la salle Gaby-Crépet d'Unieux avec la phase 3, ouverte aux qualifiés phase 2 et aux joueurs de 2e série.

Tous se disputeront les places pour la finale organisée à Tours, début avril 2015, pour laquelle les 150 joueurs de 1re série (ils sont quatre à Unieux) sont qualifiés d'office.

De beaux rendez-vous sont donc programmés dans les prochaines semaines, pour découvrir cette pratique que tout le monde connaît dans le cercle familial - mais pas forcément en compétition -.

Dimanche 21 décembre

Les enfants découvrent le Scrabble

Vendredi, les enfants, la maîtresse, Sophie Lathière, les AVS (Aide à la vie scolaire), Régine Fontaine, qui accompagne Élie, et Fanny Giraud, qui accompagne Lola, ont accueilli un passionné de Scrabble, Paul André.

L'animateur a installé un grand tableau au mur représentant un plateau de Scrabble en relief. Dans des cases verticales, hors du jeu proprement dit, il a placé des lettres (C, comme Canada, O, comme Océanie...) et a demandé aux enfants ce que l'on pouvait en faire. Les petites mains se sont levées. Il leur a suggéré de chercher à obtenir, avec les lettres proposées, le plus de points possible, de chercher à « faire des Scrabble » et leur a soufflé des stratégies. Les enfants, avec un plateau de Scrabble par groupe, se sont pris au jeu, certains inventant même des néologismes !

Le Télégramme

Lundi 22 décembre

Des bûches pour Noël

Après 20 années passées à assumer la présidence du club de Scrabble, Marie Stephan a souhaité passer le relais. C'est Georgette Trollez qui la remplace, quittant ainsi son poste de trésorière. Les finances sont désormais assumées par Gisèle Hourmant, tandis que Gilbert Barazer continue d'exercer son rôle de commissaire aux comptes. Jeudi, après les parties de Scrabble, un goûter de Noël a été servi, avec des bûches arrosées de vin doux et de chocolats. Le club, qui compte une douzaine d'adhérents, aimerait étoffer ses effectifs. Un appel est donc lancé aux amateurs. Les séances ont lieu au Cal, tous les jeudis après-midi, à l'exception des jeudis 25 décembre et 1er janvier. Le prochain rendez-vous, fixé le 8 janvier, sera l'occasion de partager la galette des Rois.



Vendredi 12 décembre

Le rideau d'Arlequin – Scrabble

Le Rideau d'Arlequin a animé le Scrabblethon qui s'inscrivait dans le programme du Murethon. Il y eut au total vingt-deux participants qui ont disputé des parties du niveau du brevet des collèges. Pendant les deux séances les nouveaux joueurs ont bénéficié des conseils de l'animatrice leur expliquant comment optimiser chaque coup.

À l'issue des deux parties, ceux qui ont obtenu la moyenne se sont vus attribuer un diplôme de «Certificat d'Études de Scrabble».

Les joueurs se sont retrouvés ensuite autour d'un verre de l'amitié et les nouveaux arrivants ont pu apprécier l'ambiance conviviale du club.

Podium de l'après-midi : 1ère Maïté Magnoac, 2ème Patricia Pointet, 3ème Georgette Kaiser.

Podium du soir : 1er Roger Cazabon, 2ème Maïté Magnoac, 3ème Élise Cerna.

La recette a été de 141 euros soit à peine un peu moins qu'en 2013.



Mardi 25 novembre

La rencontre du vin et du Scrabble

Pour la deuxième année la section scrabble du Rideau d'Arlequin organisait des portes ouvertes à l'Agora Peyramont à l'occasion de la sortie du vin nouveau. Malgré l'absence de quelques habitués la salle était bien remplie. On pouvait remarquer la présence de 8 nouveaux joueurs. Parmi eux certains ont déjà promis de rejoindre la section. La partie créée par Françoise faisait la part belle aux mots qui avaient un rapport avec le vin ou la vigne. À chaque tirage elle racontait leur histoire. C'est ainsi qu'on apprit que le terme «madérisé» était souvent utilisé mal à propos et qu'il fallait plutôt parler d'un vin «oxydé», car pour obtenir un vin madérisé selon les règles de l'art il faut compter entre vingt et cent ans.

La première à monter sur le podium fut Georgette Kaiser avec 1 152 points sur 1 277. Elle fut suivie de Cécile Rouet et de Monique Frémeau. Elles eurent droit toutes les trois à une bouteille de Beaujolais nouveau.

Puis tout le monde se rassembla autour d'une table dressée aux corbeilles débordantes de fruits secs ; les biscuits confectionnés par Elise et le pâté comptaient du vin dans leurs ingrédients pour rester dans le thème et la tradition de dégustation du vin nouveau. Rendez-vous fut pris pour se retrouver lors du Scrabblethon organisé au profit de l'AFM Téléthon à la salle Saint Exupéry le jeudi 4 décembre avec une séance à 14h et une autre à 20h30.

Mardi 25 novembre

Le Scrabble plérinais se distingue

Au club de scrabble de Plérin, ça va fort ! Après les compétitions régionales, il pourrait y avoir des qualifiés pour la phase deux. Mais d'ores et déjà, l'une d'elle, Maryvonne André, a été sacrée championne départementale.

20 ans au club

Maryvonne est de ces joueurs complètement passionnés. « *Voilà plus de 20 ans que je viens au club et depuis ma retraite je suis les deux entraînements par semaine. En fait, depuis que j'ai commencé à jouer le scrabble comme on le joue en compétition, je n'ai plus arrêté. Et puis c'est bon pour la mémoire et les neurones.* » Elle fait donc partie des adhérentes les plus assidues du club et la participation aux compétitions fait aussi partie du jeu.

Le qualificatif pour le championnat de France s'est plutôt bien déroulé aussi. Dix-sept licenciés du scrabble plérinais y ont participé, répartis sur les centres de Perros-Guirec et de Saint-Malo. Plusieurs membres se sont distingués.

Ghislaine Lévené s'est classée 1^{re} de Bretagne et 4^e sur le plan national, Jeannine Milhorgne 3^e de Bretagne et Martine Kerneau 13^e. Le président Gérard Lévené se félicite forcément de ces bons résultats. « *Nous espérons qualifier huit joueurs* ».



Lundi 8 décembre

Le Scrabble plérinais se distingue

La médiathèque intercommunale, dirigée par Nathalie Duteil, entend entretenir l'esprit et la passion du scrabble, avec une salle spécifique réservée aux amateurs.

Pour répondre à l'attente de ces derniers, un nouveau tournoi a été programmé.

La victoire est revenue à nouveau à Joëlle Foubert (Les Ressuintes) avec 804 points. Elle devance Renée Jacques (Verneuil-sur-Avre) avec 774 points, Nicole Guizier avec 714 points, Marie-Odile Guillou (Verneuil-sur-Avre) avec 702 points, et Anne-Marie Vandromme (Verneuil-sur-Avre) avec 671 points.

Mercredi 26 novembre

Bosc-le-Hard soutient le Téléthon

Le scrabble se porte bien dans le Bolhard. Animé par sa présidente Odile Bourgeaux, le club est inscrit à la Fédération française et à ce titre, organise et participe à des compétitions importantes qualificatives pour les championnats de France.

« Nous avons trente-six adhérents. Une douzaine participe régulièrement à des compétitions. Jean-Claude Dutot et moi avons été sélectionnés aux championnats de France qui ont eu lieu à Vichy. Nous avons vingt-cinq joueurs classés à des échelons différents, a résumé la présidente. Notre tournoi annuel début août a rencontré un succès mitigé, avec soixante-dix-huit participants, du fait que les championnats du monde étaient programmés quelques jours après. »

Au niveau finances, il ressort un déficit de quelques centaines d'euros, les frais d'engagements et d'arbitrage étant les plus importants.

Le club participera au Téléthon comme bon nombre d'associations du Bolhard ; une partie libre, ouverte à tous, aura lieu le vendredi 12 décembre à 14 h dans la salle des loisirs bas.

Nordéclair

Mercredi 26 novembre

Comines : Quand la passion du Scrabble nous guette

Jouer avec les mots, c'est un peu le quotidien du journaliste. Alors, le défi du Scrabble®, on s'est dit que c'était dans la poche. Et s'il existe toujours ces bonnes vieilles parties qui opposent les joueurs directement, il existe aussi les parties duplicate, en simultané national. La partie jouée est identique dans les tous clubs affiliés. Le mot qui rapporte le plus a valeur de référence et sert de base pour enchaîner les mots. Trois minutes à chaque fois pour trouver le mot qui rapporte le plus.

Et qu'on se le dise, c'est tout un art qui ne s'apprend pas en un tour de baguette magique. Il en faut des astuces et de l'expérience pour placer les y, w ou z. Bonbons, sucreries, boissons, mes 40 partenaires du jour du club commiscrable de Comines sont prêts pour tenir tout l'après-midi et enchaîner deux parties. Premier tirage : e, i, g, o, z, l, n. Le z d'entrée, sacrée mise en bouche. Vous avez trois minutes pour trouver le Scrabble® avant de lire la suite de l'article.

Vous n'avez pas trouvé ? Moi non plus, me contentant d'un modeste « zone » pour 23 points. Scrabble® d'entrée (ça rapporte 50 points en plus des points des lettres) avec longiez. 104 points, ça rapporte. Je suis déjà loin de la tête. Et que dire du tirage suivant. Alunirez, nouveau Scrabble® à 86 points.

Mots rares

On dira que je n'étais pas encore chaud. Au quatrième coup, banco, avec le mot valve, qui ne paie pas de mine, j'obtiens le meilleur score. 38 points, je remonte, je remonte. Vite refroidi par ma tentative au sixième coup d'un Scrabble®. Zéro pointé pour « ballafra ». Ben oui, y'a qu'un l... Pas grave, mon heure de gloire viendra. En milieu de partie, un Scrabble®, mot compte triple, 95 points dans la musette. Si si, avec le mot fonction. Presque envie d'applaudir. Mais pas question de déconcentrer mes partenaires. C'est sérieux quand même. Un Scrabble®, on en refera un trois tours plus tard, avec tresser. Mais il y avait mieux au compteur : reterres. Vous ne connaissez pas ?

C'est bien là toute la force du Scrabble®, savoir placer des mots qui sortent du langage courant. Reterses, inconnu dans notre Petit Larousse de 2011. Mais foi de l'officiel du Scrabble®... Reterser (ou retercer) veut dire labourer. Des mots comme ça, il y en eût à la pelle avec asic, falbala, pedum, kota, houée... Frustrant de ne pas pouvoir connaître les significations pendant la partie.

Au final, quand les habitués et les meilleurs ont flirté avec les mille points (993 pour le meilleur cominois), le journaliste ne dépassera pas la barre des 600 points. Il y a encore du travail...

Commiscrable : 54 passionnés et quelques champions

Le club de Comines est le seul de la Vallée de la Lys et de Tourcoing à être entièrement dédié à la pratique du Scrabble®. Dans les autres communes, ce sont souvent des associations de loisirs qui proposent parmi leurs activités des après-midi Scrabble®. Comme c'est le cas par exemple avec Remue-méninges à Linselles ou au sein de l'association des clubs de retraités de Tourcoing ou à l'association Tourcoing loisirs seniors.

Commiscrable est affilié à la fédération française de Scrabble® et fait partie des 40 clubs référencés dans le comité Flandres. Ils sont désormais 54 inscrits au sein du club cominois. Mais seuls 23 membres sont licenciés au sein de la fédération française.

Les parties du jeudi après-midi sont essentiellement composées de personnes retraitées et ils sont une bonne trentaine à chaque fois - ils viennent de toute la Vallée de la Lys - à s'affronter dans la joie et la bonne humeur. S'est posée la question du maintien de la session du lundi soir, mais celle-ci est composée des « actifs » du club dont une dizaine étant licenciée à la fédération. Le président Bernard Hooreman a assuré en assemblée générale que ce créneau ne serait finalement pas touché. L'avenir de ce club qui vient de fêter ses trente ans et qui compte quelques champions qui brillent au niveau hexagonal est assuré.

Mardi 25 novembre

Houplines – 1^{ère} phase qualificative du Championnat de France

Samedi, l'amicale Scrabble d'Houplines organisait pour la treizième fois le premier tour de la phase qualificative réservé aux joueurs jusqu'aux séries six et sept du classement national.

La grande fierté du président, Philippe Delaire, a été de retrouver ses jeunes adhérents au contact de joueurs chevronnés.

À la salle des fêtes, il y avait soixante-quinze participants inscrits avant le début de l'épreuve, qui fut dominée par la Chelloise Annette Pruvost, laquelle a devancé la Dunkerquoise Catherine Laupenie. Les joueurs du club houplinois n'ont pas démerité, avec notamment une brillante prestation de Graziella Leclercq. Les amateurs du jeu de Scrabble sont attendus chaque mercredi rue Voltaire, à Houplines, pour pratiquer cette discipline.

Contact : Philippe Delaire : 06 77 49 11 22.



Mercredi 26 novembre

Le club de Scrabble au défi

La saison 2014-2015 du club de scrabble bat son plein, les membres en quête de perfectionnement s'entraînent tous les lundis après-midi. Des efforts qui ne sont pas vains puisque le club reste très actif sur la scène de la compétition nationale où le défi est toujours relevé. Après le simultané national avec handicap, les joueurs se disputeront la suprématie pour les qualificatifs du championnat de France des vermeils réservée aux plus de 60 ans, samedi 29 novembre. Les joueurs vont ardemment défendre leur chance de qualification pour la grande finale du championnat de France programmée à Vichy. Les méninges seront mises à l'épreuve pour ces artistes de la langue française durant deux parties pré tirées nationalement.

Le Télégramme

Mardi 16 décembre

Des joueurs passionnés et fidèles

La section Scrabble, qui regroupe une quinzaine d'adhérents, se réunit à la salle Roz-Avel chaque mercredi, à 14 h, depuis plus de six ans. La formule de jeu employée est celle du Duplicate, avec une grille commune à tous les joueurs. Ainsi, à partir des tirages donnés par un arbitre, chaque joueur, au bout d'un temps de réflexion de trois minutes, rend un papier sur lequel il indique sa solution et le score revendiqué. L'arbitre valide ou non la solution. Détente et convivialité Détente et convivialité sont les maîtres-mots de ces séances qui permettent à chacun de passer un agréable moment, tout en entretenant ses neurones et en maintenant un esprit de compétition.